



Naturschutzverein Mönchaltorf

Mönchaltorf, 18.11.2019

Liebe Mitglieder des NSV Mönchaltorf, liebe Naturfreunde

Salome Tschopp hat in unserer Gemeinde eine Einzelinitiative «Schutz der Artenvielfalt – Rettet die Bienen» eingereicht für ein stärkeres Engagement der Gemeinde zu Gunsten der Biodiversität. Die Initiative verlangt einen zusätzlichen Rahmenkredit für die Jahre 2021 bis 2023 von jährlich Fr. 70'000.-- (total Fr. 210'000.--) für Naturprojekte zum Schutz und Förderung der Biodiversität.

**Über diese Initiative wird an der
Gemeindeversammlung vom 2. Dezember 2019 *
abgestimmt.**

Die Biodiversität ist heute in einem alarmierenden Zustand. Viele Pflanzen, und als Folge Insekten, Vögel und andere Tierarten sind bedroht. Es wurde und wird bereits einiges unternommen, aber es braucht unbedingt mehr Engagement, wollen wir einen weiteren Rückgang der Arten verhindern oder zumindest bremsen.

Der Vorstand des Naturschutzvereins unterstützt dieses Anliegen klar. Zusammen mit Fachleuten wurde deshalb eine Liste von zielführenden Projekten im Gemeindegebiet erstellt. Sie zeigt dem Gemeinderat konkrete Umsetzungsvorschläge auf.

Einige Beispiele aus der Projektliste in Stichworten:

- Aufwertung der Knopfli-Schlinge und des Steinbruchs Buchholzhügel
- Renaturierung und Revitalisierung von verschiedenen Gewässern
- Weitere Förderung von Kleinstrukturen (z.B. Blühstreifen, Hecken, Obstbäume, Buntbrachen)
- Intensivierte Bekämpfung invasiver Neophyten
- Information und Sensibilisierung der Bevölkerung in Bereichen wie Lichtverschmutzung, Tierfallen und Artenförderung

Die Gemeinde Mönchaltorf unterhält seit vielen Jahren ein Vernetzungsprojekt, das Entschädigungen der Landwirte für ökologische Massnahmen ermöglicht. Das ist äusserst positiv. Die Massnahmen müssen aber künftig auch ausserhalb der Landwirtschaft – also im öffentlichen Raum - intensiviert werden.

Unsere Pflicht ist es, die Natur als lebenswichtige Grundlage für nachfolgende Generationen zu schützen und der Artenvielfalt Sorge zu tragen. Ein weiterer Rückgang hätte fatale Folgen.

Die Initiative «Schutz der Artenvielfalt – Rettet die Bienen», die auch in anderen Gemeinden der Region eingereicht wurde, benötigt deine Unterstützung!

**Unsere Umwelt braucht ein klares *JA* an der Gemeindeversammlung.
Deine Stimme zählt!**

Im Namen des Vorstandes
Theo Sutter, Rosemarie Schliemann Buess

* Die Gemeindeversammlung findet um 20:00 Uhr in der Turnhalle Rietwis statt.